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Кстати, на подготовку к 

олимпиаде у орловской 
команды было всего две 
недели — слишком поздно 
пришло приглашение. За 
столь короткое время надо 
было найти модели для 
мужской и женской стри-
жек, вечерней причёски, 
придумать образы, прора-
ботать до мелочей все де-
тали.  

 — Я очень благодарна 
за помощь и поддержку 
своим педагогам Ирине 
Николаевне и Елене Пет-
ровне Голубинской, а также 
ребятам-моделям, кото-
рые согласились вместе со 
мной пройти все испыта-
ния конкурса, — говорит 
Оля. — Мы действительно 
были командой. 

Все расходы — будь то 
затраты на краску для во-
лос или проезд — взяла на 
себя администрация лицея 
(директор Г.М. Макунина).

Олимпиада длилась че-
тыре дня. Всего за победу в 
номинациях боролся 21 бу-
дущий парикмахер. 

— Конкурс проходил на 
базе одного из брянских 
профессиональных лице-
ев, — продолжает Оля. — 
Только представьте: огром-
ный зал, два десятка рабо-
чих мест, два десятка одно-
временно работающих ма-
шинок и фенов... Плюс ог-
ромное волнение, ведь за 
нами наблюдали члены жю-
ри, в числе которых были 
известные стилисты, мас-
тера-парикмахеры, худож-
ники.

Судейская коллегия оце-
нивала не только конечный 
результат работы — стриж-

ку или причёску, но и техни-
ку исполнения: скорость, 
точность, безошибочность.

В первый конкурсный 
день будущие парикмахе-
ры демонстрировали навы-
ки в мужской стрижке. Са-
мый высокий балл — 18,6 
из 20 возможных получила 
Ольга Лобода (на снимке). 
Это была удлинённая 
стрижка с коротко постри-
женными висками и чёлкой 
на глаза. Такие сейчас 
очень популярны среди мо-
лодёжи.  Особым штрихом 
к созданному Ольгой обра-
зу стало креативное окра-
шивание. 

— В отличие от многих 
других участников конкур-
са Оля работала в рамках 
предусмотренных правил, 
— рассказывает Ирина Ни-
колаевна. — Она не исполь-
зовала неоновые цвета. 
Когда готовились к олим-
пиаде, чуть ли не каждый 
день с линейкой измеряли 
длину волос у моделей (она 
должна быть определённой 
для той или иной стрижки), 
боялись: вдруг не хватит 

каких-то миллимет-
ров. А было и такое, 
что некоторые моде-
ли уже приезжали на 
конкурс пострижен-
ные мастерами, и кон-
курсантам оставалось 
сделать только уклад-
ку.

Неплохо выступила 
Оля и в номинации 
«Женская стрижка». 
Седьмое место ей 
принесло классичес-
кое каре. Вечерняя 
причёска тоже уда-
лась на славу. Члены 
жюри не могли не от-
метить умение орлов-
ской девушки искусно 

плести косы и умело созда-
вать оригинальные образы.

— Быть парикмахером я 
мечтала с самого детства. 
Это же здорово — делать 
людей красивыми, — гово-
рит наша героиня. — Одна-
ко поначалу родители не-
однозначно восприняли 
моё решение поступать в 
профессиональный лицей. 
Им хотелось, чтобы я учи-
лась в каком-нибудь вузе. 
Но в этом вопросе я была 
категорична. И сегодня мои 
родные очень рады за ме-
ня, ведь я занимаюсь лю-
бимым делом. 

В планах Ольги — много 
практики. Мастерство до-
стигается только огромным 
трудом, справедливо пола-
гает девушка. Её цель — 
собственный салон красо-
ты. Об этом мечтают мно-
гие девушки-парикмахеры, 
но почему-то кажется, что 
именно у Ольги всё полу-
чится. Ведь у неё есть глав-
ное —  талант, характер и 
любовь к профессии.

Ольга ЧАНОВА. 

Главное — талант, характер 
и любовь к профессии

В европейской зоне Нечерно-
земья наиболее распространен-
ными на посевах озимой пшеницы 
являются следующие зимующие 
виды сорняков: однолетние — ро-
машка непахучая, ярутка полевая, 
звездчатка средняя, аистник ци-
кутовый, крестовник обыкновен-
ный и др. Поэтому традиционные 
сроки борьбы с сорняками с по-
мощью гербицидов на посевах 
озимой пшеницы в этой зоне (вес-
ной в фазу кущения, май), как пра-
вило, запаздывают, так как зиму-
ющие сорняки к этому времени 
перерастают и находятся в более 
устойчивой стадии развития к 
применяемым препаратам. 

Своевременному проведению 
обработок в весенний период ме-
шают неустойчивые погодные ус-
ловия, характерные для данной 
зоны, а также высокая нагрузка на 
людей и технику, так как необхо-
димо в сжатые сроки (10—14 
дней) одновременно с уходом за 
озимыми культурами провести 
большой объем полевых работ по 
подготовке полей к посеву яро-
вых культур.

В этой связи осенние обработ-
ки озимой пшеницы гербицида-
ми, с нашей точки зрения, можно 
по праву считать приемом акту-
альным, своевременным и весь-
ма эффективным.

Технологическое окно в сроках 
применения препаратов увеличи-
вается до 30—40 суток (осенью 
или весной) вместо 10—12 суток 
(только весной), а также снижает-
ся уровень экологической опас-
ности: при низких температурах 
воздуха в момент применения 
(2—70С уменьшается снос мелких 
капель на соседние поля, на кото-
рых урожай чувствительных куль-
тур уже убран. Снижается риск 
повреждения чувствительных 
культур севооборота в после-
действии из-за увеличения пери-
ода ожидания с момента приме-
нения препарата до момента их 
посева с 11 до 17 месяцев.

Следует отметить, что не все 
гербициды можно применять с 
осени. По нашим многолетним 
данным, осеннее применение 
гербицидов, содержащих в своем 
составе 2,4-Д (Прима, Серто 
Плюс, Диален, Фенфиз, Чистолан 
и др.), негативно сказывается на 
развитии репродуктивных орга-
нов озимой пшеницы и часто при-
водит к деформации колоса. По 
этой причине мы не рекомендуем 
применять эту группу гербицидов 
осенью в борьбе с сорняками в 
посевах озимой пшеницы.

Примером высокой эффектив-
ности осеннего применения гер-
бицидов в посевах озимой пше-

ницы может служить гербицид 
Линтур, ВДГ (700 г/кг) компании 
«Сингента», который в течение 
нескольких лет (2000—2007 гг.) 
изучался в нашем институте при 
осеннем и весеннем применении 
в посевах озимой пшеницы сорта 
Московская-39 в условиях евро-
пейской части Нечерноземной 
зоны РФ (Московская область).

Деляночные опыты были вы-
полнены на базе ОПИ ВНИИ фи-
топатологии (Одинцовский р-н), а 
производственные — в хозяй-
ствах Рузского района Московс-
кой области. Обработку гербици-
дами проводили в фазу кущения 
(осеннее или весеннее) культуры. 
Расход рабочей жидкости в том и 
другом случаях 200 л/га. Осеннее 
применение гербицидов в разные 
годы проводили при дневных тем-
пературах воздуха от 4 до 90С.

 Результаты проведенных мно-
голетних исследований показали, 
что на участках, где проводились 
опыты, осенью уровень засорен-
ности посевов озимой пшеницы 
по годам варьировал от 256 до 
410 шт./м2. 

При этом наиболее распро-
страненным видом была ромашка 
непахучая (трехреберник). В отде-
льные годы ее доля в сорняковом 
ценозе доходила до 70—75% от 
общей численности сорняков в 

посевах пшеницы. Из других зи-
мующих видов на втором месте 
была звездчатка средняя (мокри-
ца), которая, как правило, присут-
ствовала в ценозе, особенно в 
осенний период. В отдельные 
годы отмечалось значительное 
обилие фиалки полевой, пастушь-
ей сумки и мятлика однолетнего. 

Из других видов зимующих 
сорняков следует отметить по-
стоянное присутствие ярутки по-
левой, бородавника обыкновен-
ного, василька синего, яснотки 
пурпурной, аистника цикутового, 
численность которых варьирова-
лась в широких пределах по го-
дам исследований (от единичных 
до 30—50 шт/м2).

Яровые виды сорняков были 
представлены марью белой, ро-
машкой душистой, видами пи-
кульника, горцев, торицей поле-
вой и сушеницей топяной.

Видовое разнообразие много-
летников было представлено бо-
дяком полевым, осотом полевым, 
чистецом болотным и подорож-
ником большим.

Как показали результаты оцен-
ки эффективности гербицида Лин-
тур 700 ВДГ на озимой пшенице в 
зависимости от сроков примене-
ния (осень/весна), осенняя обра-
ботка обеспечивала практически 
одинаковую эффективность в сни-
жении численности сорняков по 
сравнению с весенним примене-
нием: 85—88% и 85—91% соот-
ветственно.

 В ценозе сорняков на этих ва-
риантах полностью погибли горец 
шероховатый, звездчатка сред-
няя, ярутка полевая, пастушья 
сумка, яснотка пурпурная, аист-
ник цикутовый и на 80—90% были 
угнетены многолетники: осот по-
левой, бодяк полевой и чистец 

болотный. Ромашка непахучая, 
марь белая и пикульники также 
были угнетены на 80—85%. Такая 
же картина наблюдалась и перед 
уборкой урожая озимой пшени-
цы. Вторая волна однолетних ви-
дов сорняков, появляющаяся в 
посевах озимой пшеницы во вто-
рой половине вегетации, не ока-
зывала существенного отрица-
тельного влияния на культуру.

В результате успешного подав-
ления сорнякового ценоза осенью 
в фазе кущения озимой пшеницы 
удалось получить стабильную 
прибавку защищенного урожая 
зерна на уровне от 17 до 19%, что 
по годам проведения опыта со-
ставляло от 2,8 до 6,4 ц/га. 

Эффективность осенних обра-
боток гербицидами выше или на 
уровне весеннего применения, 
отмечена меньшая зависимость 
от неблагоприятных погодных ус-
ловий, в то же время запасы осен-
не-зимней влаги в почве повыша-
ют эффективность гербицидов и 
ускоряют детоксикацию действу-
ющих веществ при попадании в 
почву.

Таким образом, многолетние 
исследования, проведенные в 
2001—2007 гг. с гербицидом Лин-
тур, ВДГ ООО «Сингента» при 
осеннем и весеннем применении 
в посевах озимой пшеницы в ус-
ловиях европейского Нечернозе-
мья (Московская обл.), показали 
равную биологическую и хозяй-
ственную эффективность. Оба 
приема могут быть рекомендова-
ны для широкого практического 
применения.

Ю. СПИРИДОНОВ.

Заведующий отделом 

гербологии ГНУ ВНИИФ, 

академик 

Россельхозакадемии. 

ЛИНТУР — особенности осеннего применения 
на посевах озимой пшеницы 

в условиях европейского Нечерноземья России
В последние годы наблюдается существенное увеличение количества и, как следствие 

этого, повышение уровня вредоносности зимующих видов сорняков на посевах озимых 

культур в условиях европейской части Нечерноземной и Черноземной зон России. При этом 

наряду с прямым отрицательным действием зимующих видов сорняков на озимые культуры 

(ухудшение минерального питания, влагообеспеченности) отмечаются и побочные явления:  

в засоренных посевах этих культур узел кущения закладывается ближе к поверхности поч-

вы, что повышает вероятность вымерзания растений, уменьшается кустистость и снижает-

ся скорость отрастания вторичных корней. По нашим многолетним наблюдениям, при засо-

ренности озимой пшеницы зимующими видами сорняков от 100 шт./м2 и выше урожайность 

культуры может снижаться на 25% и более.
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НЕ НАДО 

ГЕРОЙСТВОВАТЬ
И вот уже больше шести ме-

сяцев, как на территории Рос-
сийской Федерации идёт реа-
лизация 185-го ФЗ. То есть ак-
кумулированные в фонде со-
действия реформированию 
жилищно-коммунального хо-
зяйства колоссальные сред-
ства побежали ручейками в ре-
гионы. Какими будут эти ру-
чейки — полноводными или 
чахлыми, целиком и полностью 
зависит от способности, жела-
ния и умения субъектов РФ вы-
полнить все требования 185-го 
закона. 

О том, что это отнюдь не 
простая задача, наша газета 
уже не раз писала. Сито отбо-
ра — жёстче некуда. Заявки 
регионов на участие в финан-
сировании адресных программ 
подвергаются тотальной про-
верке специалистами фонда. 
Делегации из регионов неде-
лями «сидят» в столице, дово-
дя свои заявки до требуемых 
кондиций. 

 Далеко не с первой попыт-
ки «проскочила» и первая заяв-
ка от нашей области на капре-
монт и переселение людей из 
авариек. 

Что же показывают итоги 
полугодия? Как прозвучало в 
выступлениях руководителей 
государственной корпорации 
«Фонд  содействия реформи-
рованию жилищно-коммуналь-
ного хозяйства» на селектор-
ном совещании, совместными 
усилиями фонда и  регионов 
удалось доказать жизнеспо-
собность 185-го Федерально-
го закона, его своевремен-
ность. Сегодня уже 76 регио-
нов РФ полностью соответст-
вуют условиям выделения фи-
нансовой помощи, а 46 — про-
финансированы по адресным 
программам капитального ре-
монта и переселения из ава-
рийного жилья. Программы 
ещё девяти субъектов сейчас 
находятся на рассмотрении в 
государственной корпорации, 
шесть субъектов РФ «заяви-
лись вторично»: Республика 
Марий Эл, Мордовия, Тамбов-
ская область, Воронеж, Сара-
тов и Кемеровская область. 

Как отмечалось на селек-
торном совещании, в реализа-
цию 185-го ФЗ втянуто огром-
ное количество людей. Ни од-
на из нынешних федеральных 
программ в этом отношении 
не выдерживает никакого  
сравнения. Ведь в региональ-
ных программах капитального 
ремонта и переселения из ава-
рийного жилья задействованы 
все — начиная от жителей кон-
кретного дома до губернатора 
того или иного региона. 

По словам проводившего 
селекторное совещание гене-
рального  директора государ-
ственной корпорации «Фонд 
содействия реформированию 
ЖКХ» К.Г. Цицина, в регионы на 
выполнение адресных про-
грамм уже направлено 

26 млрд. рублей. К этим нема-
лым финансовым ресурсам в 
соответствии с требованиями 
185-го ФЗ добавились сред-
ства регионов — порядка 16 
миллиардов. То есть сегодня в 
распоряжении регионов ока-
зались довольно серьёзные 
суммы. Такие, что некоторые 
регионы даже подрастерялись 
— оказались не готовы к их ос-
воению. 

То есть уже возникло опре-
делённое напряжение. А ведь, 
как отметил Константин Геор-
гиевич, названная выше сумма 
— это лишь 65% от того денеж-
ного лимита, на который реги-
оны могут рассчитывать в этом 

году. Получается, и мало денег 
— плохо, и много — не очень 
хорошо?

Но подобного не должно 
быть! Десятки миллионов рос-
сиян давно уже и слова-то та-
кие забыли — «капитальный 
ремонт». А как ждут избавле-
ния от заточения в своих полу-
развалинах жители аварийных 
домов. Вывод здесь очевиден: 
просто региональные и муни-
ципальные власти недораба-
тывают. 

Кстати, пробелы в работе 
появляются уже на стадии со-
ставления заявок. Да, требо-
вания жёсткие, нужна скру-
пулёзная, качественная работа 
с горой документов. Но овчин-
ка стоит выделки. Однако не-
которые регионы при подаче 
повторных заявок наступают 
на те же грабли. Руководителю 
фонда даже пришлось обра-
щаться к «уважаемым колле-
гам» всё-таки не повторять 
ошибок, которые уже исправ-
лялись в первых заявках. «Мы 
будем жёстче подходить ко 
вторым заявкам», — сообщил 
К.Г. Цицин. А это значит, что с 
получением федеральных 
средств у некоторых регионов 
могут появиться серьёзные 
проблемы.

Но вернёмся к тому, как идёт 
сегодня на российских просто-
рах капитальный ремонт. Не-
важно идёт. По данным, кото-
рые привёл глава фонда, всего 
в 24% из общего количества 
домов, обозначенных в заяв-
ках, начат ремонт. Это очень 
мало. Особенно на фоне стре-
мительно укорачивающегося 
лета. 

Своими опасениями по по-
воду своевременного и пра-
вильного использования выде-
ляемых фондом средств поде-
лился и заместитель генераль-
ного директора государствен-
ной корпорации «Фонд содей-
ствия реформированию ЖКХ» 
О.В. Кичиков. «Мы всегда гово-
рили, — напомнил он, — что не 
так трудно будет оформить и 

получить заявку на финанси-
рование, как освоить получен-
ные средства непосредст-
венно на местах». 

Увы, уже есть и негативные 
примеры нецелевого исполь-
зования денег. Например, в Ка-
лужской области управляющие 
компании большую часть полу-
ченных из фонда средств... 
расположили на депозитных 
счетах банка, аргументируя 
это желанием сберечь  деньги 
от инфляции. Смешно. «Если 
есть желание уберечь деньги 
от инфляции, то как минимум 
купите на них стройматериа-
лы, проавансируйте субпод-
рядчиков», — посоветовал 

О.В. Кичиков. Но деньги на де-
позите держать нельзя — это 
противозаконно. 

А ситуацию, которая воз-
никла в Воронеже, глава фонда 
К.Г. Цицин назвал вопиющей. 
Надо очень внимательно отно-
ситься к выбору управляющих 
компаний. Они должны быть 

добросовестными и способны-
ми выполнить стоящие перед 
ними задачи. Каким образом в 
Воронеже средства, предна-
значенные для реализации ад-
ресных программ, оказались 
на счетах управляющей компа-
нии-банкрота? Судьба этих де-
нег теперь под большим воп-
росом. Как и судьба жилищно-
го фонда, нуждающегося в кап-
ремонте и сносе. 

Кстати, о сносе. Пока это 
наиболее слабое звено. За ми-
нувшее полугодие переселены 
жители лишь 10 домов из 892, 
обозначенных в соответствую-
щих региональных програм-
мах. Жилищные условия улуч-

шили 82 человека из 17,5 тыся-
чи, заявленных по программам 
переселения. 

Конечно, требуется время. 
Наверняка основной вал сдачи 
домов и окончания капремонта 
придётся на октябрь — ноябрь. 
И всё же руководители фонда 
предложили регионам взять 
этот вопрос под особый конт-
роль. 

Зам. гендиректора фонда 
сообщил две очень важные для 
регионов новости. Первая: 
Госдумой приняты и Советом 
федерации одобрены поправ-
ки в 185-й Федеральный закон 
по поводу государственного 
кадастрового учёта земельных 

участков. После подписания 
поправок Президентом РФ 
фонд будет требовать, чтобы 
по тем земельным участкам, 
на которых расположены до-
ма, участвующие в адресной 
программе, был проведён ка-
дастровый учёт, что значитель-
но облегчит работу.

А вторая новость расстави-
ла точки над «i» по поводу двух-
квартирных жилых домов. Как 
было заявлено на селекторном 
совещании, они в программе 
фонда учитываться не будут. 

Очень важный момент, на 
который обращалось внимание 
на селекторном совещании, 
касается тех регионов, кото-
рые «ещё не заявились». Как 
известно, есть определённые 
временные рамки для  рас-
смотрения заявок и прохожде-
ния денег через бюджетную 
систему — от 40 до 60 дней. И 
если регионы не поторопятся, 
не примут меры для скорейше-
го заявления программ на по-

лучение финансирования, то 
могут в итоге столкнуться с  
проблемой освоения средств, 
которые будут выделены в чет-
вёртом квартале текущего го-
да. Тогда придётся работать в 
авральном режиме. К чему при-
водит такое геройство, пре-
красно известно из порочной 
практики советских времён. 

ДЕНЬГИ ФОНДА 

СЧЁТ ЛЮБЯТ
Довольно подробно на се-

лекторном совещании обсуж-
далась отчётно-денежная те-
ма. Как быстрее получить сред-
ства из фонда и как затем мак-

симально эффективно исполь-
зовать, разумеется, не нару-
шая многочисленных запре-
тов? 

Руководитель финансового 
департамента государствен-
ной корпорации «Фонд содей-
ствия реформированию ЖКХ» 
Л.А.  Краснощёкова обратила 

внимание на сроки представ-
ления отчётности и её каче-
ство. Как показала практика, 
пока ежемесячные отчёты 
представляются в фонд с нару-
шениями установленных сро-
ков. Причём задержка отчёт-
ности, несмотря на постоян-
ные напоминания, доходит до 
пяти и более дней.

Не отличаются приходящие 
из регионов отчёты и качест-
вом — они полны ошибок. По-
казатели отчётов не выверены 
с данными об исполнении кон-
солидированных бюджетов 
субъектов РФ — масса несоот-
ветствий как по доходам, так и 
по расходам. 

Как отметила Л.А.  Красно-
щёкова, субъектами РФ нару-
шаются сроки перечисления 
средств, полученных из фонда, 
а также средств бюджетов 
субъектов, предусмотренных 
на софинансирование меро-
приятий. Так, Республика Та-
тарстан до настоящего време-
ни не перечислила в бюджеты 
муниципальных образований 
средства из своего бюджета в 
размере более 653 млн. руб-
лей. 

К сожалению, были замеча-
ния и по нашей области: сред-
ства фонда в бюджет муници-
пальных образований пере-
числены с задержкой на четы-

ре дня, а собственные сред-
ства — на девять. 

— Отчёт о расходовании 
средств на мероприятия, пре-
дусмотренные 185-м ФЗ, — 
сказала руководитель финан-
сового департамента фонда, 
— являются составной частью 
информации, на базе которой 
осуществляются мониторинг 
выполнения условий предо-
ставления финансовой под-
держки и осуществление конт-
роля за целевым использова-
нием средств. Иначе при сдаче 
годового отчёта может быть 
приостановлена финансовая 
поддержка.  

Согласитесь, лучше заранее 
застраховать себя от подоб-
ных осложнений. 

Говорилось на селекторном 
совещании и об информацион-
ной стратегии фонда. Час тично 
она уже реализуется. Особенно 
активно включилась в эту рабо-
ту Кемеровская область. Речь 
идёт не просто о распределе-
нии средств по регионам, а ни 
много ни мало об  изменении 
менталитета граждан страны, 
которые за многие десятилетия 
привыкли, что государство при-
сматривает за их собственным 
жильём. Стратегическая цель 
реформы ЖКХ будет достигну-
та, если россияне станут пол-
ноправными хозяевами своих 
домов. А новое, действительно 
хозяйское отношение к своему 
жилью, как отмечалось на сове-
щании, возможно, принесёт в 
перспективе даже больше, чем 
деньги, которые сейчас выде-
ляются на капремонт. Эти идеи 
СМИ должны донести до каж-
дого. 

Подавляющее большинство 
регионов уже развернули пол-
номасштабные пиар-кампании 
реализации 185-го ФЗ. Напри-
мер, в Татарстане действует 
горячая линия по вопросам ре-
формирования ЖКХ, на сайте 
министерства этой республи-
ки организована виртуальная 
приёмная, постоянно прово-
дятся пресс-конференции для 

журналистов, издаются и по-
квартирно распространяются 
информационные материалы. 
В то же время жители некото-
рых регионов даже не подо-
зревают об имеющейся у них 
сегодня уникальной возмож-
ности улучшить качество своей 
жизни.  

Как водится, особенно ин-
тересными были отчёты регио-
нов, а также поступившие отту-
да вопросы. Например, Тамбов 
интересовался: нельзя ли сно-
ва включать в заявку дома, на 
которых в соответствии с про-
граммой капремонта уже отре-
монтированы крыши (этим в 
большинстве регионов и заня-
лись в первую очередь комму-
нальные структуры), но требу-
ются ещё и другие виды ре-
монта?

Актуальный практически для 
всех регионов вопрос прозву-
чал из ростовской студии: не-
льзя ли установленную зако-
ном процедуру составления 
актов обследования аварийно-
го жилья — до 1 января 2008 
года продлить до 1 января 2009 
года?

Перевод жилья на индиви-
дуальное поквартирное отоп-
ление является важной состав-
ной частью программы подго-
товки к очередному отопитель-
ному сезону. Это очень затрат-
ные работы, местные бюджеты 
их не тянут. Почему бы эти ра-
боты не включать в финанси-
руемую из фонда программу 
капремонта?

Немало было вопросов и по 
начинке программы проведе-
ния капитального ремонта. 
Балконы, откосы и прочее при-
водить в порядок нужно? Ко-
нечно. Но сейчас ничего этого 
в программе капремонта нет. 
Почему?

Приказом руководителя 
фонда создана специальная 
рабочая группа, которая уже 
прорабатывает эти и многие 
другие вопросы, возникшие в 
регионах в ходе реализации 
185-го ФЗ. Как заверил гене-
ральный директор государст-
венной корпорации «Фонд со-
действия реформированию 
ЖКХ» К.Г. Цицин, уже в августе 
регионы получат перечень ра-
бот, который входит в понятие 
«капитальный ремонт». По об-
ращениям с мест готовы инс-
труктивные письма по эконо-
мии и недостатку финансовых 
средств при проведении кап-
ремонта. Детально в инструк-
тивном письме проработан и 
порядок замены одних домов 
на другие —  оно тоже скоро 
придёт в регионы. 

Несколько регионов подня-
ли вопрос по заявке на 2009 
год. У Белгородской области, 
Татарстана и некоторых других 
субъектов РФ сегодня есть же-
лание, использовав лимит де-
нег, который им был выделен в 
2008 году, не останавливая ра-
боты, плавно входить в  2009 
год. Они готовы подать заявки 
уже в сентябре — октябре на 
следующий год. И  по этому 
вопросу в фонде сейчас про-

рабатываются и почти готовы 
предложения. 

А самое главное, заканчи-
вая селекторное совещание, 
подчеркнул К.Г. Цицин: финан-
сирование адресных программ 
2009 года напрямую зависит 
от исполнения программ ны-
нешнего года.

 

ВТОРАЯ ЗАЯВКА 

ОРЛОВЩИНЫ
О реализации 185-го ФЗ в 

нашем регионе мы попросили 
рассказать начальника управ-
ления жилищно-коммунально-
го хозяйства департамента 
строительной и жилищно-ком-
мунальной политики Орлов-
ской области А.Н. Крапивчен-
кова.

— По первой заявке наш ре-
гион из Фонда содействия ре-
формированию ЖКХ, как из-
вестно, получил 273 млн. руб-
лей на две адресные програм-
мы: проведение капитального 
ремонта многоквартирных до-
мов и переселение людей из 
аварийного жилого фонда. И 
эти деньги уже работают, — 
сказал Анатолий Николаевич. 
—  Из 383 домов капремонт 
идёт более чем в 100. 

Конечно, темпы нужно нара-
щивать, и, думаю, уже в ско-
ром времени ситуация изме-
нится. До 1 ноября — таков от-
ведённый срок — с запланиро-
ванным объёмом работ упра-
вимся. 

Недавно мы отвезли в Моск-
ву вторую заявку, в которую на-
конец попал город Орёл, а так-
же Краснозоренский, Новоде-
ревеньковский и Должанский 
районы. В основном речь идёт 
о выделении средств на про-
ведение капитального ремонта 
жилья. Мы рассчитываем  по-
лучить из фонда 115 млн. руб-
лей. С учётом софинасирова-
ния это составит 161 миллион.   

По первой заявке средства 
фонда мы получили в первой 
половине мая этого года. В те-
чение недели эти деньги были 
перечислены во все муници-
пальные образования. 

— Анатолий Николаевич, а 
как собственники жилья соби-
рают свои 5%?

— Вопрос решается, но, ко-
нечно, есть определённые 
трудности. Некоторые люди 
опасаются, что их могут обма-
нуть. Но ещё раз хочу повто-
рить: ни копейки из средств, 
предназначенных для прове-
дения капитального ремонта, 
не уйдёт налево. Поэтому не 
зря сегодня на селекторном 
совещании говорилось о глас-
ности, открытости расходова-
ния поступающих средств. Лю-
ди должны видеть, как, на ка-
кие цели используются их 
день ги. Недавно я был в Мцен-
ском районе, посмотрел, как 
ремонтируются четыре двух-
этажных дома, общался с их 
жителями. Люди довольны. 

Вот это, наверное, и есть 
сверхзадача любой реформы, 
в том числе и ЖКХ: чтобы люди 
были довольны.

Николай СОЛОПЕНКО. 

Готовность номер 185


